

Christ et plus près de sa Mère immaculée ; être avec le Pape, ce sera toujours pour nous le point d'appui d'une invincible espérance, le gage assuré de la victoire promise à la foi.

« O Notre-Dame de Lourdes, après avoir consacré par vos apparitions le sol de ma bien-aimée patrie, prenez aujourd'hui, avec un nouvel éclat, possession de Rome et du monde, pour répandre partout, et de plus en plus abondamment, l'esprit et la vie de Jésus-Christ : *Instaurare omnia in Christo.*

« O Notre-Dame de Lourdes, dont le sanctuaire est, en ce jour, uni et scellé par Pie X au rocher inébranlable de Saint-Pierre, daignent vos mains miséricordieuses et toutes-puissantes, sceller l'union de la France avec l'Eglise, l'union de la Fille aînée avec sa mère ! Puisse notre nation, autrefois appelée le royaume de Marie, se montrer dans l'avenir, ainsi qu'elle le fut dans le passé, rayonnante de son amour pour Jésus-Christ, pour la Vierge Marie et le Pape, comme le héraut de l'Évangile et le champion de Dieu ! »

Le Pape a répondu par un noble et touchant discours dont on a recueilli les pensées principales.

Sa Sainteté a dit en substance :

« Pour exprimer les sentiments de ma gratitude envers vous, Monseigneur, et envers tous les catholiques français qui ont concouru à l'érection de ce temple, qui